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El senyor vicepresident segon:

Gràcies .

La senyora vicepresidenta i consellera d’Igualtat i Polítiques 
Inclusives:

…en la ciutat de València . Per tant, la província de València no 
tenia centre d’emergències . I, per tant, ara anem a ampliar les 
places de manera que l’any que ve puguem . . .

El senyor vicepresident segon:

Gràcies .

La senyora vicepresidenta i consellera d’Igualtat i Polítiques 
Inclusives:

…duplicar –acabe de seguida, president, gràcies– les places 
de protecció de dones perquè dones i xiquetes com Ivanca, 
Eva, Nerea i Martina tinguen el tracte que han de tindre…

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, vicepresidenta .

La senyora vicepresidenta i consellera d’Igualtat i Polítiques 
Inclusives:

…i no acaben com han acabat .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Molt bé . Continuem amb la pregunta que formula el dipu-
tat Antonio Subiela Chico, la número 1 .531 del Grup 
Parlamentari Ciudadanos (Se sent una veu que diu: «Yo no soy 
una maleducada...»), sobre el pla d’infraestructures judicials . 
Serà substanciada per la consellera de Justícia, Administració 
Pública, Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques .

Un moment, senyories . (Veus) Senyories, per favor, pregue a 
les seues senyories que deixen intervindre al diputat Subiela . 
(Veus) Senyories . Senyories .

Por favor, señor Subiela, cuando quiera .

El senyor Subiela Chico:

Cuando quiera no, cuando . . . (Rient)

El senyor vicepresident segon:

No, si usted empieza, probablemente serenamos la cámara .

El senyor Subiela Chico:

Buenas tardes, señora consellera .

Mire, volvemos a hablar de una de las prioridades de su 
programa, ¿vale? De su plan de infraestructuras judiciales 
que ha tardado tres años y medio en presentar . Tres años y 
medio en presentar el programa de una de sus prioridades .

Lo que yo no sabía cuándo empezó la legislatura es que 
esa prioridad realmente iba a ser su programa electo-
ral de las próximas elecciones, señora consellera . Porque 
mire, nos ponemos a mirar cuando van a estar las obras que 
usted programa en este librito y hablamos: Alicante 2022, 
Villajoyosa 2020, Alcira 2020, Liria 2021, Gandía 2021, 
Orihuela 2020, Torrente 2021, Sueca 2020, Valencia 2024, 
Játiva en estudio, Benalúa ni se sabe cuándo se empieza .

Hombre, yo le dije una vez así en plan de broma que al ritmo 
que usted iba sería yo quien inaugurara sus obras . Pero claro, 
es que al ritmo que va, de verdad, voy a ser yo el que las 
empiece también, señora consellera . (Rialles i aplaudiments) 

Mire, usted decía aquí: «Invertimos más de doscientos millo-
nes .» Oiga, así es una cifra muy redonda que podemos decir: 
«¡Ostras!» Pero claro, ¿en cuántos años, señora consellera? Porque 
si no contamos ya la siguiente, siguiente legislatura, como mínimo 
son ocho . Es que salimos a veinticinco millones al año .

Decía usted cuando presentó este programa que iban a digni-
ficar y a adecuar las instalaciones al siglo xxi . Pero claro, a los 
tres meses de presentar este programa ustedes firman un 
acuerdo de presupuestos con las señorías de Podemos . Y el 
dignificar y adecuar al siglo xxi se limita a que las instalacio-
nes no sean insalubres, señora consellera. O sea, lo de dignifi-
car y adecuar al siglo xxi es simplemente evitar que las cuca-
rachas corran por los pasillos de las instalaciones judiciales . 
Pues, vaya nueva cara la justicia, señora consellera .

Usted dijo también en esa cita: «Que los edificios sean eficien-
tes, accesibles, sostenibles, que garanticen la seguridad e 
higiene y que se adecuen y que sean de calidad .» Nos hemos 
quedado de todo eso solamente en que sean higiénicos, señora 
consellera . Usted dijo: «Un plan que mira al futuro, al ciudadano y 
a los operadores jurídicos .» Pues no, por desgracia de momento 
solamente mira a los ojos de las cucarachas, señora consellera .

Por eso le pregunto, ¿por qué se ha esperado al final de la 
legislatura para presentar el plan de infraestructuras judi-
ciales siendo las deficiencias de las dependencias judiciales 
uno de los factores que entorpecen el trabajo de los profesio-
nales y ofrecen al ciudadano una mala imagen pública de la 
justicia, señora consellera? (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, senyor Subiela .
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Polse, per favor . Gràcies, senyora consellera .

Té vosté la paraula .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

Gracias, presidente .

Buenas tardes, señorías .

Buenas tardes, señor Subiela .

Mire, yo no me he esperado dos años . Hemos trabajado dos 
años en el diagnóstico y en la intervención prioritaria de las 
actuaciones que había que desarrollar en las más de sesenta 
sedes que hay en la Comunitat Valenciana .

Llegamos aquí y nos encontramos con cero proyectos, cero 
licitaciones, cero de todo . Usted dice muy bien: «Si llego yo 
a la conselleria…» Desde luego, se va a encontrar ya en la 
segunda fase de la ejecución de los proyectos, de la ejecución 
de las obras y algunas inaugurará . (Aplaudiments)

Dice que si le voy a dejar trabajo adelantado . Cuando yo 
llegué había tres arquitectos, cero proyectos y cero de cero 
de nada . Todo problemas . Claro que hemos trabajado . No 
hemos presentado el proyecto tarde .

Mire, el proyecto se comprometió en el seminari, precisa-
mente, de Sagunt . Le estoy hablando de enero del 2017 . Y 
dirá usted: «Pero, que tarde, casi dos años .» Cuando lo plan-
teamos y presentamos como objetivo ya llevábamos traba-
jando en las más de sesenta sedes, porque las hemos visi-
tado una a una para diagnosticar los problemas, determinar 
qué partidos judiciales necesitaban nuevos edificios y cuáles 
necesitaban restauraciones integrales .

Porque es cierto y esta mañana se ha dicho, señor Subiela, sí, 
23 sedes, construyó el Partido Popular durante los 20 años, 
23, 20 años . Una sede por año . Pero algunas me las dejaron 
enfermas, con miles de problemas . Y la más emblemática, 
la Ciudad de la Justicia . ¿Qué hemos hecho, señor Subiela? 
Trabajar desde el primer día, sobre todo en las prioridades .

Mire, Mislata fue portada de El País . Hoy en día los ciudadanos 
de Mislata disfrutan igual que los jueces y los fiscales de una 
sede digna, de una sede moderna, de una sede accesible . Alcoy, 
se acabaron los problemas en Alcoy. Ha dejado de ser la fisca-
lía el sitio más insalubre de la Comunitat Valenciana porque 
también está arreglado . Gandía, también está solucionado .

Mire, presentamos 17 proyectos en el plan de infraestruc-
turas que, por cierto, estaba elaborado ya en el Seminari de 
Ademuz, o sea, en el verano pasado . Y además el plan era 
público . ¿Cuándo lo presentamos? Lo presentamos cuando el 
plan, además, había arrancado ya en toda la primera fase de 
licitación, que eran todos los proyectos y licitaciones de obra .

Y, ¿sabe por qué, señor Subiela? Porque no queremos que la 
ciudadanía piense que el govern del Botànic presenta power 
point, sino que es un trabajo serio, riguroso . Y presentamos 
el plan cuando las actuaciones estaban en marcha, para que 

vieran que es un plan creíble, que es un plan que va a ser una 
realidad en muy pocos años . (Aplaudiments)

El senyor Subiela Chico:

Sí, gracias, presidente .

Mire, señora consellera, lo que yo en ningún caso voy a justi-
ficar ni voy a defender es la herencia que usted recibió, eso 
lo tengo claro, y tenemos claro cómo recibió las . . ., yo tengo 
claro usted no ha estropeado más las instalaciones, las reci-
bió así . Pero –usted lo ha dicho– tardaron dos años en diag-
nosticar, dos años en diagnosticar, no estamos hablando de 
licitar, no, diagnosticar, señora consellera, dos años . 

Y usted lo ha dicho, lo dijo la otra vez, y lo dijo…, esto no es un 
power point, es un plan real y tangible . Es cierto, señora conse·
llera, no es un power point, es un librillo que describe un plan real, 
puede ser, pero tangible, de momento tangible, señora consellera, 
tenemos el librillo, no tenemos nada más, muy poquitas cosas . 

El otro día, usted, cuando vino a exponernos los presupues-
tos, nos puso a disposición el cargo de directora de infraes-
tructuras . Mire, yo creo que para cinco meses tampoco es 
que haya que hacer un feo a la directora, además, tampoco 
creo que sea culpa de ella, no creo que sea solamente culpa 
de una persona el que la nueva cara de la justicia sea la cara 
de la justicia seguramente la legislatura que viene . 

Pero, bueno, simplemente le digo que no se preocupe que en 
breve, desde luego, en seis meses esa dirección será muchí-
simo más eficaz que ha sido esta legislatura. 

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, senyor Subiela . 

Honorable consellera, no, no, un segundo, un segundo que le 
dé la voz . ¿Ahora? Sí . 

Gracias . 

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

Sí, gracias . 

Yo lo que siento es que usted no se haya molestado en leer el 
plan, porque si se hubiera molestado hubiera visto que, aparte 
de las obras que ya están ejecutadas, que están inauguradas –
como le he dicho–, Mislata, Gandia, Alcoi, la nueva sede de la 
fiscalía de Alicante, aparte de todo eso, es que hubiera visto 
que se ha licitado ya Alzira, la Vila, Vinaroz, Torrevieja .

 Y yo le invito a usted, señor Subiela, a que se lea la ley de 
contratos porque, mire usted, hay que cumplir los plazos, y 
si queremos cumplir los plazos, el plazo medio de licitación 
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del proyecto y dirección de obra desde que lo inicia son 12 
meses, que es lo que hemos tardado en la primera fase .

Todos estos proyectos, hasta incluso la ciudad de la justicia 
de Alicante, que la vamos a adjudicar ya, tanto el proyecto 
como la dirección de obra, hemos tardado 12 meses porque 
son los tiempos medios, entre 10 y 12 meses, de licitaciones 
de esa primera fase . O sea, no es un plan muerto .

El senyor vicepresident segon:

Gracias . 

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

Usted, si tiene tiempo, si desde luego tiene esa suerte, le 
puedo asegurar que le he dejado un gran trabajo porque ese 
es mi compromiso con la justicia en esta comunitat .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gracias, señora consellera . 

Pasaremos, a continuación, a la siguiente pregunta, en cuanto 
reajuste los tiempos, que es la 1 .584, que formula el ilus-
tre diputado José Salas Maldonado, del Grupo Parlamentario 
Popular, a l’honorable conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball, sobre el projecte Intu Mediterrani.

Señor Salas, pulse, sí, ¿ya está? Gracias . 

El senyor Salas Maldonado:

Gracias, presidente .

Señor conseller, ¿puede decirnos en qué situación de trami-
tación se encuentra el proyecto Intu Mediterráneo? 
(Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gracias, señor Salas . 

Honorable conseller . 

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Senyor president . 

Senyor Salas .

A data de hui, la conselleria d’economia sostenible no té en 
marxa cap procediment administratiu en relació al projecte 
que vosté fa referència . 

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, senyor conseller . 

Passem al senyor Salas una altra volta .

Senyor Salas, un segon, un segundito, pulse, pulse, señoría, 
pulse . ¿Ya? Un segundo . Ahora . 

El senyor Salas Maldonado:

Señor conseller, habrá que buscar dónde lo tienen .

Señor conseller, permítame que empiece mi intervención 
intentando que usted esta tarde, y de una vez por todas, y 
por el bien de los promotores y de los empresarios que se 
han fijado en la Comunidad Valenciana como comunidad 
idónea para implantar sus empresas, y esperando por su 
parte que por una vez sea usted esclarecedor en su respuesta 
ya que, como usted se puede imaginar, es difícil que por un 
lado tratemos de vender nuestra comunidad como la mejor 
de todas y, por otro lado, cuando llega alguna empresa dispu-
esta a crear empleo solo le ponemos trabas para su implanta-
ción . Es difícil de entender y de comprender .

Al antiguo proyecto denominado «puerto Mediterráneo» 
lo mataron y enterraron ustedes, y la empresa, después 
de tomar buena nota de los argumentos que ustedes utili-
zaban para rechazar el proyecto, lo modificaron con arre-
glo a los gustos de ustedes, que eso sí que es de nota porque 
saber cuál es el modelo que a ustedes les gusta tiene miga . El 
caso es que lo modificaron, incluso en su nombre, bautizán-
dolo ahora como Intu Mediterráneo, y han superado un difí-
cil escollo, el de lograr el respaldo del Ayuntamiento de 
Paterna, eso sí, a ustedes les ha costado romper el gobierno 
de coalición que ustedes tenían . Y no me intente contestar, 
que sobre este tema en el pleno de Paterna mi grupo votó 
en contra porque de lo que se votó en contra fue del señor 
alcalde no del proyecto . 

La empresa afronta esta fase tras haber corregido los aspec-
tos que motivaron su rechazo en el 2016, tal y como le soli-
citó La Generalitat; pero este avance, lejos de calmar las 
aguas, ha derivado en un auténtico maremoto . La empresa se 
ha vuelto a encontrar con el rechazo de la administración, lo 
que ha llevado a la empresa a incidir en su ofensiva judicial . 

La promotora, muy molesta con las trabas, con las declaracio-
nes de la vicepresidenta y de la consellera de medio ambiente, 
tras presentar un nuevo proyecto modificado conforme al 
gusto de ustedes hace tres años, y con un proyecto que lleva 
años gestándose, han cifrado la reclamación económica en 
nada menos que en 300 millones por el cambio de criterio de 


